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     En la ciudad de Ávila, siendo las trece horas y tres 

minutos del día diecisiete de noviembre del corriente se 

reúne de forma on-line, bajo la Presidencia del Teniente de 

Alcalde Delegado, D. José Ramón Budiño Sánchez, la Comisión 

Informativa de Cultura, Educación y Deportes, con objeto de 

celebrar sesión ordinaria, para tratar los asuntos 

comprendidos en el orden del día, emitiéndose los siguientes: 

 

DICTÁMENES 

 

  

1º.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ANTERIOR 

 

 A propuesta de la Presidencia, fue aprobada, por 

unanimidad, el acta de la sesión anterior celebrada el día 20 

de octubre del corriente, con la excepción de que la 

actividad del Episcopio presenta “La canción del molino” se 



 

realizó el 23 de octubre y no en noviembre como se recogió 

por error.  

2º.- ANIMACIÓN A LA LECTURA PROGRAMA DE NAVIDAD DE LAS 

BIBLIOTECAS MUNICIPALES 

 

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, el proyecto denominado 

Animación a la lectura del programa de Navidad de las 

bibliotecas municipales que tendrá lugar del 28 al 30 de 

diciembre, en la biblioteca “Posada de la Feria”, así como el 

presupuesto de realización del mismo que asciende a la 

cantidad de 450 €. 

 

Asimismo se retomará el mercadillo de libros, 

preparándose en lotes con una somera descripción del 

contenido. 

 

 

3º.- JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS DEL AYUNTAMIENTO 2021 

 

 Por la Presidencia fue dada cuenta de la celebración de 

dicha Jornada a cargo del técnico municipal, D. Israel Muñoz. 

 

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, el proyecto denominado 

“Jornada de puertas abiertas del Ayuntamiento de Ávila” que 

tendrá lugar los días 2 y 3 de diciembre. 

 

 D. Josué Aldudo propone que el año que viene se invite a 

los centros escolares a conocer el Ayuntamiento; tomando nota 

la Presidencia. 

 

 

4º.- EXPOSICIÓN “DE POLO A POLO. UN VIAJE A LOS GRANDES 

PARAÍSOS NATURALES CON NATIONAL GEOGRAPHIC” DE LA FUNDACIÓN 

“LA CAIXA” 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, prestar su aprobación a la 

realización de la exposición “De polo a polo. Un viaje a los 

grandes paraísos naturales con National Geographic” de la 

Fundación “la Caixa”, del 2 al 30 de marzo, con dos días de 

montaje anterior y posterior, en el Paseo del Rastro.  

 

 

5º.- VIII CICLO MÚSICA DE CÁMARA EN LAS CIUDADES PATRIMONIO 

DE LA HUMANIDAD DE ESPAÑA 

 



 

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, por unanimidad, colaborar en la realización 

del concierto del VIII Ciclo de Música de Cámara en las 

Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España que tendrá 

lugar el día 27 de noviembre, en el Auditorio Municipal de 

San Francisco. 

 

Dª. Jacqueline Martín pregunta si el Ayuntamiento tiene 

que aportar algo; a lo que le contesta el Concejal de Cultura 

que posiblemente en megafonía; aseverando la Presidencia que 

se informará y contestará. 

 

 

6º.- FIESTAS DE NAVIDAD Y REYES 2021-22 

 

 Por el Concejal de Festejos fue dada cuenta del proyecto 

de programa de Fiestas de Navidad y Reyes 2021/22, así como 

de algunas actividades que se han incluido en el mismo a 

posteriori de su remisión a los grupos políticos. 

 

 D. Josué Aldudo realiza las siguientes propuestas y 

preguntas: 

 

- Ruega que en la pista de hielo, el mercadillo y las 

atracciones la decoración sea navideña, se cumplan las 

medidas sanitarias e igualmente los horarios de apertura 

y cierre. 

 

- Pregunta por el lugar de ubicación del tren de jardín; a 

lo que le contesta el Concejal de Festejos que estamos 

mirando diversas ubicaciones. 

 

- Pregunta por la organización y el destinatario del 

mercadillo y roscón solidario; a lo que le contesta el 

Concejal de Fiestas que se distribuye entre los 

organizadores. 

 

- Ruega que en la Cabalgata se cumplan todas las medidas 

de seguridad. 

 

- Pregunta si se han pedido varios presupuestos para la 

realización de las actividades de fiestas y que estos se 

envíen a su grupo político. 

 

- Pregunta por la organización de los videomapping; a lo 

que le contesta el Concejal de Fiestas que se realizan 

desde otra concejalía. 

 



 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, con los votos positivos de Por Ávila y 

Ciudadanos, la abstención del PP y el voto en contra de PSOE, 

justificado en que no es el programa de Fiestas que su grupo 

político realizaría, el Programa de Fiestas de Navidad y Reyes 

2021/22, así como el presupuesto de realización del mismo que 

asciende a 129.687 euros; todo ello sin prejuicio de la 

realización de los tramites presupuestarios y contables que se 

efectuaran para ejecutar cada una de las actividades que le 

integran. 

  

 Dª. Jacqueline Martín considera que el programa es un 

boceto y el coste de las actividades más la iluminación 

ornamental se va a un presupuesto de 300.000 € y con las 

necesidades que hay en la ciudad le parece un gasto excesivo. 

 

 

7º.- CONCURSOS NAVIDEÑOS 

 

 A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, con los votos positivos de Por Ávila, PP y 

Ciudadanos y la abstención del PSOE, las bases de los 

Concursos de Belenes para Centros de Enseñanza (600 €), 

Belenes Colectivos (600 €), Tarjetas Navideñas “Tarjetas del 

Deseo” (175 €), Concurso Infantil de Villancicos “Dando al 

Cante” (1.000 €), Concurso de Villancicos para Asociaciones 

“Dando al cante” (1.000 €), Concurso de Balcones, Ventanas y 

Fachadas “Ilumina Ávila en Navidad” (8.000 €) y Concurso de 

Carrozas (6.150 €), así como el presupuesto total de los 

mismos que asciende a la cantidad de 17.525 €, de los cuales 

6.150 € correspondientes al concurso de carrozas serán con 

cargo al presupuesto del 2.022; todo ello sin prejuicio de la 

realización de los tramites presupuestarios y contables que se 

efectuaran para ejecutar cada uno de los concursos que le 

integran. 

 

 

8º.- MEDIDAS Y PAUTAS PARA EL USO DE LAS PISCINAS MUNICIPALES 

DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ÁVILA FRENTE AL COVID 19   

 

A propuesta de la Presidencia, la Comisión dictaminó 

favorablemente, con los votos positivos de Por Ávila, PP y 

Ciudadanos y el voto en contra del PSOE, las medidas y pautas 

para el uso de las piscinas municipales del Excmo. 

Ayuntamiento de Ávila frente al Covid 19. 

 



 

Por el Concejal de Deportes se manifiesta que con la 

adopción de estas medidas se da respuesta a algunas de las 

preguntas formuladas por los portavoces en Junta de Gobierno. 

 

D. Josué Aldudo justifica su voto en contra porque 

aunque en algunas horas el director de instalaciones dice que 

no hay demanda el Ayuntamiento recibe quejas continuamente, 

por lo que considera que se debería ampliar el horario. 

 

Dª. Jacqueline Martín manifiesta recibir quejas de las 

personas que nadan libremente.  

 

D. Josué Aldudo pregunta si funciona el datófono; a lo 

que le contesta el director de instalaciones deportivas que 

en verano hubo problemas, pero ya funciona. 

 

 

9º.- ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA 

 

 1º.- EL EPISCOPIO PRESENTA DICIEMBRE 

 

     Por la Presidencia fue dada cuenta de las 

actividades a realizar en el mes de diciembre y que se 

concreta en la presentación de libros de los siguientes 

autores.  

 

        - Día 4 de diciembre……………………José Antonio Lucero 

        - Día 9 de diciembre……………………Dámaso Barranco Moreno 

        - Día 16 de diciembre…………………Luis Bendala González 

 

 2º.- CALENDARIO EXPOSICIONES DICIEMBRE 

 

     Por la Presidencia fue dada cuenta del calendario 

de exposiciones durante el mes de diciembre de 2021. 

 

AUDITORIO MUNICIPAL DE SAN FRANCISCO 

 

EXPOSICIÓN “HILANDO SOLIDARIDAD” EL REBAÑO VIRTUAL DE OVEJAS 

MÁS GRANDE DEL MUNDO 

 

 SAN FRANCISCO 

  

DEL 2 AL 15 DE DICIEMBRE  

 

INAUGURACIÓN 1 DE DICIEMBRE 

   

MARTES A VIERNES DE 19,00 A 21,00 H. 



 

 SÁBADOS Y FESTIVOS DE 12,00 A 14,00 Y DE 19,00 A 21,00 

H. 

 DOMINGOS DE 12,00 A 14,00 H. 

 LUNES CERRADO 

 

3º.- CONTESTACIÓN PREGUNTAS JUNTA GOBIERNO LOCAL 

 

     Por la Presidencia se da respuesta a las preguntas 

formuladas por la portavoz del PP en las Juntas de Gobierno: 

 

Junta de Gobierno del 28 de octubre: 

 

- Vemos que está intacta la partida presupuestaria de este 

año de 6.000 euros para las peñas. ¿Cuándo y cómo se les 

va a abonar? a lo que le contesta la Presidencia que 

está pendiente de que las mismas creen una asociación. 

- Rogamos de cara a los presupuestos del próximo año 

cambiar el equipo de megafonía del Auditorio de San 

Francisco, que está ya en pobres condiciones y puede 

fallar en algún momento crítico; contestándole la 

Presidencia que toma nota. 

 

- También son constantes las quejas que se nos trasladan y 

las que conocemos a través del registro, de la gestión 

que se está haciendo de los horarios de la piscina 

cubierta del Complejo “Manuel Sánchez Granados”, con 

continuos cambios y modificaciones, así como la falta de 

adecuación de las normas de uso a la situación 

sanitaria, por lo que rogamos se realice una revisión 

rigurosa de los mismos y se determine de manera clara y 

en la medida de lo posible definitiva, las condiciones 

de uso y el horario de utilización de dicha instalación, 

optimizando la misma para un mejor servicio a los 

usuarios; a lo que le contesta la Presidencia que dicha 

cuestión ha quedado contestada en el punto 8 del orden 

del día. 

 

- Rogamos que el Ayuntamiento lleve a cabo algún 

reconocimiento al profesor Jesús Arribas, un 

investigador y editor que hizo mucho por la cultura 

abulense, recientemente fallecido; a lo que le contesta 

la Presidencia que se admiten sugerencias. 

 

- ¿Cuál es la aportación municipal al concierto solidario 

para la reforestación de la sierra promovido por el 

músico Joe Johnson Wax para el 13 de noviembre? 

contestando la Presidencia que cero euros, aunque se le 



 

cedió el Centro de Congresos y Exposiciones “Lienzo 

Norte”. 

 

- Cuando cedan instalaciones municipales gratuitamente en 

virtud de ordenanza, rogamos nos den cuenta en la 

comisión del área a la que pertenece el inmueble. Vemos 

en prensa cesiones de instalaciones como San Francisco o 

el Episcopio que no se han informado en ninguna comisión 

o Junta de Gobierno; a lo que le contesta la Presidencia 

que toma nota. 

 

- Rogamos al equipo de Gobierno valorar dejar sin efecto 

las restricciones de horario de la piscina, al haber 

cambiado la normativa y la situación COVID; tomando nota 

la Presidencia.  

 

Junta de Gobierno del 4 de noviembre  

 

Por la Sra. Sánchez-Reyes Peñamaría se presentaron los 

siguientes ruegos y preguntas:  

 

- El diciembre se va a celebrar el 50 aniversario del Club 

Almanzor, rogamos el apoyo del ayuntamiento para ello, 

dada la importante labor que el Club ha desarrollado en 

este medio siglo; a lo que le contesta la Presidencia 

que se ha puesto en contacto al Alcalde con el grupo y 

se realizará un acto en diciembre.  

 

Junta de Gobierno del 11 de noviembre: 

 

Por la Sra. Vázquez Sánchez se presentaron y formularon 

los siguientes:  

 

- Un año más los clubes deportivos cuyos niños y niñas 

juegan al fútbol en los campos del Complejo Sánchez 

Granados, han seguido estando ubicados en unas casetas 

de obra sitas en dicha instalación, en unas condiciones 

que distan mucho de ser medianamente dignas, por lo que 

desde el Grupo Socialista una vez más rogamos se busque 

una solución a esta situación; tomando nota la 

Presidencia. 

 

Por la Sra. Sánchez-Reyes Peñamaría se presentaron y 

formularon los siguientes ruegos y preguntas:  

 

- Cada vez con más frecuencia vemos en la prensa actos 

anunciados por el equipo de gobierno como que organiza, 

patrocina o colabora el Ayuntamiento y que no se han 



 

aprobado ni informado antes en ningún órgano municipal, 

por lealtad rogamos se nos informe antes a los grupos de 

la oposición. Así ha ocurrido por ejemplo recientemente 

en el ciclo Tomás Luis de Victoria de Camerata Abulense, 

en el concierto “Todos con Ávila”, o en el festival “El 

abulense”. Con independencia de que se muestra favorable 

a la celebración de estos actos, pudieran existir 

problemas a la hora de justificar los gastos con la 

intervención municipal por lo que ruega que se adopten 

las medidas oportunas para subsanar esta situación dada 

la premura de fechas en su celebración; a lo que le 

contesta la Presidencia que se informará por las áreas 

concernidas. 

 

- Rogamos valorar por parte de las bibliotecas municipales 

adquirir un ejemplar de la edición limitada del libro de 

Gómez Benito conmemorativo de la exposición homenaje a 

Jacinto Herrero que está actualmente en la Biblioteca de 

la Junta; a lo que le contesta la Presidencia que dará 

traslado. 

 

- Los representantes de las peñas en esta legislatura no 

asisten habitualmente a las sesiones del consejo de 

festejos. Rogamos se busque solución para incentivar su 

participación, ya sea buscando un horario en que ellos 

puedan asistir, o solucionando los motivos por los que 

no comparecen, como hacían antes de forma habitual; a lo 

que le contesta la Presidencia que se pueden valorar 

incentivos, aunque no económicos. 

 

- Rogamos que al finalizar la actividad se nos aporte un 

informe de la ocupación y la recaudación de la muestra 

de teatro; a lo que le contesta la Presidencia, que así 

se hará. 

 

- Rogamos instalar un aparcamiento de bicicletas en el 

Auditorio de San Francisco; a lo que le contesta la 

Presidencia que dará traslado a la Concejalía de 

Servicios a la Ciudad. 

 

- Rogamos cambiar las banderas de la ciudad deportiva por 

estar muy deterioradas; a lo que le contesta la 

Presidencia que dará traslado a la Concejalía de 

Servicios a la Ciudad. 

 

 4º.- INFORMACIÓN CONCEJAL CULTURA 

  



 

  Por el Concejal de Cultura se informa que los 

gastos de la falla ascienden a 5.050 €, coste de alquiler del 

Centro de Congresos y Exposiciones “Lienzo Norte”; asimismo 

informa que se van a iniciar gestiones para realizar el año 

que viene Avilacine. 

 

  Dª. Sonsoles Sánchez-Reyes aclara que su propuesta 

para incentivar la participación de las peñas, lo es en el 

único sentido de la palabra según la RAE, es decir 

estimulando, sin ninguna otra acepción.  

 

 

10º.- RUEGOS Y PREGUNTAS  

 

      Por la Presidencia se da la palabra a la representante 

de Ciudadanos, Dª. Julia Mª Martín, quien no formula ningún 

ruego ni pregunta. 

 

  Por la Presidencia se da la palabra al representante 

del PSOE, D. Josué Aldudo, quien plantea las siguientes 

cuestiones: 

 

- Reitera la petición del informe del Festival Solidario 

por escrito; a lo que le contesta la Presidencia que aun 

no lo tienen, pero lo pedirán. 

 

- Pregunta por la reunión de la Comisión del 88 Torreones 

o cuándo va a reunirse; así como un informe de los 

asuntos tratados cuando lo hagan; a lo que le contesta 

la Presidencia que no se ha celebrado. 

 

- Solicita informe del nivel de inscripción en los Juegos 

Escolares y de los alumnos matriculados en la Escuela 

Municipal de Música y Escuela de Artes; a lo que le 

contesta la Presidencia que se solicitará a los 

servicios. 

 

 Por la Presidencia se da la palabra a la representante 

del PP, Dª. Jacqueline Martín quien reitera las peticiones 

realizadas en las comisiones anteriores: 

 

- Informe sobre la limpieza en Centros Escolares; tomando 

nota la Presidencia. 

 

- Cambio ubicación escultura de D. Óscar Alvariño; tomando 

nota la Presidencia. 

 



 

- Presupuesto concierto solidario; a lo que le contesta la 

Presidencia que enviará el informe, a la vez que al 

PSOE. 

 

- Previsión de instalación de la nueva caldera del 

Auditorio Municipal de San Francisco; a lo que le 

contesta la Presidencia que está abierto el 

procedimiento administrativo y no se atreve a fijar 

fecha. 

 

- Aportación municipal a la Coral Camerata Abulense; a lo 

que le contesta la Presidencia que pedirá información.  

 

 

Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión 

por la Presidencia, en la fecha que consta en el 

encabezamiento, siendo las trece horas y cuarenta y ocho 

minutos del día al principio indicado, de todo lo cual, yo, 

la Secretaria, doy fe. 

 

   Vº. Bº.                 Ávila, 17 de noviembre 2021 

EL PRESIDENTE                      La Secretaria 

 

 


